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平成２６年第２回定例議会一般質問予定表 
６月１１日（水） 

順番 氏    名 予定時間 

1 比 嘉 徳 雄 議員 

（１０：００～１２：００） 

（１３：３０～１７：００） 

2 山 口 修 議員 

3 上江洲安昌 議員 

4 当 真 聡 議員 

5 上 原 晃 議員 
６月１２日（木） 

順番 氏    名 予定時間 

1 城 間 盛 光 議員 

（１０：００～１２：００） 

（１３：３０～１７：００）    

2 舩 谷 政 喜 議員 

3 松 長 康 二 議員 

4 仲 里 司 議員 

5 田 中 直 子 議員 
   

６月１３日（金） 

順番 氏    名 予定時間 

1 我 謝 孟 範 議員 
（１０：００～１２：００）          

2 喜屋武一彦 議員 

    

 
順番は変更になる事がありますご了承ください。 
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１． 比 嘉 徳 雄 一般質問要旨 
（１）道路拡幅について 

    東部清掃施設組合までの町道板良敷大里線の一部が狭く交通事故も何度か起きて危

険です。拡幅してほしい 

①  今日迄の進捗状況は 

②  今後取り組みはどうなっているか。 

 

（２）信号機設置について 

    東部清掃施設組合前（板良敷大里線と当添１１号）三差路に信号機を設置できない

か。 

 

（３）町陸上競技大会について 

   ① 参加区の減少の歯止めをどう対処するか。  

   ② 区合同チームでの参加。 

   ③ 応援参加者を増やすためにはどうするか。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

 

２． 山 口   修  議員 一般質問要旨 

（１）バイパス工事に関する協議会について 

   ① 大見武区でバイパス工事に関する南部国道事務所からの説明会が開催されたが

その後、協議会が開催されたと聞いていないがどうなっているのか。詳しい説明を

求める。 

   ② 浜田区や与原区からバイパス工事に伴う要望や陳情等はないのか。 

 

（２）農地の遊休地について 

   ① 与那原町に二千坪以上といわれる農地遊休地が存在している、与那原町総合計画

や農地法に基づいた対処をしているのか。 

② 詳しい資料等などを作成しているのか。基礎資料等の作成を急ぐことを求める。 

   ③ 遊休地の再利用について、町が主体となり農業法人など民間企業等への利用が望

まれる、地権者にも有利であり地元雇用も発生する、強い指導力を発揮して具体的

な行動に着手することを求める。当局の考えを明確にせよ。 

 

（３）墓地行政について 

   ① 大型ＭＩＣＥ誘致問題が盛り上がり、かなりの進展が見込まれている状況の中、

今度は受け入れる与那原町のやる気を試される対応が求められている。そのように

考えたとき、与那原町の景観風景がこれでいいのかと考えてしまう。その一つにこ

の墓地問題がある、当局はどう考えているのか。 

   ② 少子高齢化が進むなかで、旧来のお墓に関する認識から家族墓への転機が進んで

いる、このままいけばどうなるのか、家族墓が増え続けるとともに更に無縁墓や放

棄墓も増えていく状況となる。墓の整理、集中集積に取り組む必要があるという事
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である。例えば町民納骨堂建設や代替地・誘導先地などの確保等、取り組みに長い

年月をかけていかなければならないし，取り組みの流れを系統的に確実に進めるこ

とが問われてくる。当局の展望を問う。 

 

（４）与那原町育英会の発展強化について 

   ① 近況と取り組みはどうなっているか。現在の基金状況を更に強化する取組を考え

ているか。 

   ② 返済状況は改善されているか。 

   ③ 対象者の範囲を見直ししてもいいのではないのか。 

 

（５）公共施設への国旗・町旗の掲揚について 

   ① この議会議事堂を始めとして町内公共施設に日本国国旗や与那原町の町旗が掲

揚されていない、実態はどうなのか。 

 ② 庁議で過去において議論されたことはないのか。 

③ ＭＩＣＥ誘致行動を全町挙げて取り組んでいる中、これでいいのか。与那原町の 

城であり町民のシンボルともいえる役場にも掲揚されていないことを疑問に思わ 

ないのか。今までの経過詳細と今後、毎日の国旗・町旗の掲揚を求める。 

 ④ この議会議事堂に掲揚されていないことをどう考えているのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

３． 上江洲 安 昌  議員 一般質問要旨 

（１）教育支援について 

   ① 就学援助制度とはどんな制度か。 

   ② 申請をするには、どのような手続きがあるか。 

   ③ 受給内容と金額は。 

   ④ 町の受給対象者の増減は。 

   ⑤ 結果の背景と対応策について聞きたい。 

 

（２）教育委員会制度について 

① 「教育再生」最重要課題の一つに位置づける安部政権は、教委改革を柱とする地

方教育行政法改正案は今国会に提出され、すでに衆院を通過した。安部政権は何

をどう変えようとしているか。 

② なぜ、こんなことをするのか、町当局の考えを聞きたい。 

 

（３）子育て支援について 

   ① 沖縄県の市町村で医療費助成の拡大を行っているところを伺いたい。 

   ② せめて中学校（義務教育）まで拡大できないか、所見を聞きい。 
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（４）公営墓地について 

    那覇市が「市民共同墓」を今年完成させましたが、町としても調査研究をする必要

があると考えるが所見を聞きたい。 

 

（５）町民顕彰（故・奥原崇典氏）について 

   ① 首里城復元のため、屋根瓦の制作を一手に引き受けた人。 

   ② ＮＨＫプロジェクトⅩでも紹介され与那原瓦を全国に知らしめた。町が奥原崇典

氏を顕彰することによって、瓦産業（地場産業）の発展にも貢献できると思うが。

町長の考えを聞きたい。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

４． 当 真  聡 議員 一般質問要旨 

（１）与那原・佐敷線について 

   ① 進捗状況は。計画内容 

   ② 南城市との関係は、予算の面等 

 

（２）与那原船だまりについて 

   ① 水難事故があったようだが、その内容は。 

   ② 今後の対策は 

③ 指定管理者との関係性は。 

  

（３）電光掲示板について 

   ① 琉銀与那原支店屋上の掲示板の設置位置について 

   ② 掲示板ではなく大型スクリーンの予定ではなかったか。 

           答弁を求める者    町 長 

 

５． 上 原  晃  議員 一般質問要旨 

（１）交通安全について 

   ① 子ども達の通学路の状況と安全対策をどのようにお考えですか。 

   ② 通学路や車両が多い中道等（抜け道）の減速対策やゾーン３０についての考えは。 

（２）公共施設の使用料について 

  ① 複合施設はどのようにお考えですか。 

  ② コミュニティーセンターの券売機の利用状況は 

（３）東部清掃組合について 

   ① ごみ搬入状況（４月～５月）は順調に行われてますか。 

② 各地域別のごみ分量（４月～５月）はどのようになってますか。 

 

答弁を求める者 町 長  教育長 
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６． 城 間 盛 光  議員 一般質問要旨 

（１）「大型ＭＩＣＥ施設」の誘致要請の状況について 

   ① これまで誘致要請に向けて、「住民大会、青年のわきゃもん祭」等また議長の働

きで中部地区町村議長会での要請決議等マリンタウン地区への誘致については

非常にいい状況になっていると聞いているが、今後誘致に向けてさらにクリアす

べき課題は何かそしてどのような取り組みが必要なのか。 

   ② 受け入れる側として、これに付随するホテル、商業施設等については、マリーナ

北側の商業施設用地の活用、マリンパーク内多目的広場、あのエリアの用途変更

も含めて検討されているのか。 

 

（２）住宅リフォーム支援事業について 

   ① 申請件数と交付件数は何件か。 

② 請負業者数、総工事費と補助金額は。 

③ 経済波及効果はどの程度あったのか。 

④ この事業はいつまで予定されているのか。 

 

（３）「大綱曳きの町」宣言について 

   ① 綱曳きは、町の大きな財産であり発展の源であります。綱曳きを通して町民の融

和と団結で町の発展に大きく貢献し、私たち与那原町民一人ひとりが、４００年

以上続く伝統行事である綱曳を、これからも後世に継承発展させるためにここに

「大綱曳きの町」宣言したらどうか。 

   ② そのことを町内外に強くアピールして、全島綱曳きの資料、映像展示ができるよ

うな綱曳きの町展示施設（仮称「沖縄県綱曳き資料館展示施設」）の建設に向け

て取り組む考えはないか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

７． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）町民憲章を訴えよう 

   ① 町民は本町の進む方向性を理解していると思うか。 

   ② 町民憲章を浸透させる方法は。 

 

（２）森林浴効果で健康づくりについて 

   ① 健康づくりの取組は。 

   ② 太陽と緑のまちになっているか。 

   ③ 今後町に緑を増やす予定は。 
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（３）歩く観光地、進捗状況は 

 ① 歩く観光地にするための計画は。 

 ② 町外からどう人を呼ぶのか。 

 

（４）ゆるキャラで町のシンボルを 

   ① どのような効果が予想できるか 

   ② ゆるキャラの進捗状況は 

 

（５）小学校・幼稚園登校時について 

   ① てくてく登下校を推奨して現時点でどのような効果がでているか。また問題点は

ないか。 

   ② 登校時の駐車場は足りているか。 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

８． 松 長 康 二  議員 一般質問要旨 

（１）与那原小学校の送迎について 

   ① てくてく登下校を推進している事は良い事だが、共働きなど事情がある世帯につ

いては車での送迎がみられ、校門前に停車して渋滞等がおこり事故の危険性がある。

その件についてどうお考えか。 

   ② なぜ、朝コミュニティーセンター駐車場を解放できないのか。 

 

（２）与那原町観光について 

   ① 軽便鉄道などを観光地としてお考えだが外国人等が観光に訪れた時の対応をど

う考えているか。 

   ② 通訳士などの人材が本町にどれくらいいるのか。またそのような人材育成につい

てどうお考えか 

 

（３）放課後学童クラブについて 

    防衛省予算を活用して地域の公民館等を増設し、学童クラブを運営できる事業があ

るとの事ですが、本町では取組むお考えがあるのか。  

 

（４）認知症について 

   本町ではどのようなサポートを行っているのか。 

 

（５）沖縄女子短期大学について 
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   ① 工事が着工されるが、工事車両の出入りや夜間の安全性を含め、再度ご確認しま

す。 

   ② 契約内容などに変更はないか 

 

（６）大綱曳について 

    一昔前の慣習で、与那原大綱曳の時にはぜんざい（あまがし）を食べる慣習がある

とお聞きしました。与那原町の教育の一環としてでも毎月２７日を綱の日と制定し、

学校給食等に取り入れてみてはどうか。 

 

          答弁を求める者    町 長  教育長 

 

９． 仲 里 司  議員 一般質問要旨 

（１）外国語教育について 

  ① 今後は少子高齢化を含めグローバル視点が大切になって参ります。そこで大変重要

になってくるのは外国語教育です。その点から何度も提案をし、情報も提供しており

ますが実現に至っていない現状がありますが、より具体的に何が障害になっており、

何がその障害をクリアできないのかお聞かせください。 

  ② また、ＭＩＣＥ誘致を含め今後大変必要になってくる沖縄の通訳案内士、特に沖縄

は特別な制度を認められ通常２種類しかない資格を、沖縄では３種類認められており

ます。その制度を強く生かすためにもどの様な強化策をお考えかお聞きします。 

 

（２）県の施策の中に公設を活用した学童支援がありますが、その支援策どのようにお考 

えか。 

  ① せっかくの予算は活用せず知らないふりをするおつもりですか。それとも具体的に

申請や協議を行いながら活用に向けて動いておられるのかお聞かせください。 

  ② もし活用するお考えがあればお答えください。どのような活用をお考えかより具体

的に、より分かりやすく説明を求めます。さらに、その効果をお聞かせください。 

 

（３）「ゼロ・トレランス方式」について 

    学校運営の中に「ゼロ・トレランス方式」があると思いますが、その内容を伺い 

ます。 

  ① どのような内容なのか。 

  ② どのような環境の中、どのような効果、どのような弊害があり、与那原町として 

は具体的に検討した経緯があるのかお聞かせください。 
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（４）町内の公共施設の運営及び維持管理について 

  ① いよいよ開設予定となっている軽便駅跡地、複合施設「体育館」などあると思い 

ますがどのような運営行う予定なのか。しつこくなりますが、維持管理費対策を 

お聞かせ下さい。 

  ② その他の施設（公園や運動施設、道路関係）などについてもどのようにお考えか 

また、統一見解を協議され進んでおられるのかお聞きします。 

 

（５）町一括交付金について 

  ① 県議会の全会一致の県執行部側も理解を示している町村負担分の１割を県の一 

括交付金から負担することが決定していると思いますが、その県負担額の総額 

がいくらになるのかお聞かせください。 

  ② そこで、町長としてはその活用に向け強く支援される立場なのかお聞かせください 

 

（６）学校運営について 

  ① 現在の制服に多くの意見が寄せられています。 

    「先生は半ズボンで授業を行っていながら子ども達には夏服の第一ボタンまでし 

めろ」と言われ汗をかきながら授業を受けている。その現状について誰がどのよ

うに指示をしているのか。 

  ② クーラーを設置しておりますが、そのクーラーは予算的な問題から集中管理を行 

っており、自動的に一時停止してしまうシステムになっております。その事からク

ーラーが効いているものだと思い窓を閉め切り授業を行っておりますが、授業のカ

リキュラムや部活動など日焼けによる体温上昇などの影響を受けている子ども達が

集中して授業を受けられているか疑問に感じます。その点で子ども達の学力が落ち

ているならば大きな問題と思いますが、その点について誰がどのように指示を行い

現状に至っているのかお聞かせください。（統計上にも出ている学びやすい環境の温

度は２６度だといわれていますが、私自身が教室で図った温度は３１度でした。暑

いと感じた時に３回測定した温度です。） 

 

         答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１０． 田 中 直 子  議員 一般質問要旨 

（１）子育て支援について 

   こども医療費助成制度について 

  ① 通院分を中学卒業まで拡充できないか。 

  ② 中学校卒業まで実施している県内自治体はあるのか。また、今後予定している自治

体はあるのか伺います。 
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（２）教育行政について 

① 町内における不登校の実態はどうなっているのか。 

② 町内に通う小、中学校生徒の不登校は何人いるのか。 

③ その対策を伺う。 

 

（３）与那原まつり・大綱曳について 

  ① 大綱曳与那原ブランドのかりゆしウェアーを制作してはどうか。 

  ② 大綱曳４００年余の伝統文化の由来を紙芝居をつくってもらいたいが取り入れる

考えはないか（伝統ある文化を継承発展させる目的として） 

 

（４）商店街活性化について 

   「綱がる」プレミアム商品券の発行の取り組みの考えはあるのか。 

 

（５）ＭＩＣＥ施設誘致について 

① ＭＩＣＥ施設誘致について東海岸地域活性化のために近隣市町村との連携につい

て伺う 

② 他候補地の現状、誘致選定、また、今後の対策をどう考えているのか伺います。 

   

          答弁を求める者    町 長  教育長  

 

１１． 我 謝 孟 範 議員 一般質問要旨 

（１）「建白書」について 

    意義は何か 

   

（２）「集団的自衛権」について 

    町長の見解は。 

   

（３）各区、自治会の実状は 

  ① 区長、書記、会計の手当 

  ② 区費、自治会費はどうなっているか（持家・アパート別に） 

 

（４）与原公民館アコウの倒壊について  

  ① 樹齢１００年以上になるアコウの木が倒壊したがどう思っているか。 

  ② 文化財に指定すべきではなかったか。 

  ③ 町内には戦前から残っている木は何本あるか。今後の対策は 

 

          答弁を求めるもの  町 長  教育長  



 10 

１２． 喜屋武 一彦 議員 一般質問要旨 

（１）遊休農地について 

  ① 我が国の自給率とＴＰＰとの関係はどうなっているのか。 

  ② 本町における農業従事者の後継者育成はどのように考えているのか。 

  ③ 設備投資（ハウス）の補助は、申請人数、補助率は。 

  ④ 農業法人参入の対応、考えは。 

  ⑤ 町民農園の貸し出しの考えは進んでいるのか。 

 

（２）地場産業の育成について 

  ① 本町の産業はなにか。 

  ② 地産地消の考えは、計画は、実行している案件は何があるのか（実績は） 

  ③ 学校給食に活用されているのか。 

  ④ 女子短期大学の校舎建築物に瓦使用を条件に含めてはどうか。 

 

（３）認知症について 

  ① 町内の人数の把握はできているのか。 

  ② これまでにあった事例は。 

  ③ 対応、対策はどのようになっているのか。 

  ④ 一人住まい老人対策とも関連すると思うが。 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


